



Hospital en Pasto entre los mejores de América Latina

La revista América Economía Intelligence lo ubicó en el segundo lugar.

En un rincón de la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Universitario Departamental de Nariño, en Pasto, Bibiana Argoty anticipó la Navidad en este centro asistencial. Armó un pesebre.

Es su forma de agradecer la recuperación, día a día, de Robert Chachinoy, su esposo, quien el 27 de diciembre del año pasado tras un accidente de tránsito quedó bajo pronóstico reservado.

Hoy, su recuperación aleja la aterradora posibilidad de una parálisis y el daño cerebral. “Estamos muy felices por su mejoría, queremos agradecer a Dios y a los médicos por todo lo que han hecho para que vuelva a ser el de antes”, dijo Bibiana.

No es la única que quiere contribuir al centro asistencial. Integrantes de la Asociación de Usuarios han sembrado árboles para alegrar su fachada del hospital, que según la revista América Economía Intelligence y su panel científico integrado por investigadores de la Universidades Nacional de México; Getulio Vargas, de Brasil; la de Buenos Aires, de Chile y la Universidad de Antioquia, ocupa el segundo lugar entre las instituciones de salud pública de América Latina.

En el ranking de los mejores hospitales y clínicas de América Latina 2015, el Hospital Universitario Departamental de Nariño se ubicó en el puesto 32.

La publicación de negocios, economías y finanzas de Latinoamérica, reconoció su eficiencia en la atención médica y los altos niveles en el manejo de los recursos económicos y una eficaz dotación tecnológica.

También tuvo en cuenta la demanda de pacientes, cada vez más diversa y compleja, al igual que la fortaleza de su cuerpo médico y enfermeras y el buen perfil de su personal administrativo.

“Eso es una garantía para los pacientes donde se les va a brindar y se les va a garantizar el derecho a la salud”, dice Fernando Valencia Murcia, investigador sénior de la revista bimensual con 60.000 ejemplares en español y portugués, y una plataforma digital de estudios, noticias y reportes que es visitada por más de un millón de personas.



Explica que en el nuevo escenario global de la salud, la figura del paciente adquiere otro rol, “hace muchos años los pacientes eran pacientes, hoy en una labor más proactiva definen qué tipo de hospital es el que quieren”.

Para Wilson Larraniaga López, gerente del Hospital Departamental, ingresar al ranking de las mejores clínicas y hospitales de América Latina, más allá de un comparativo con instituciones de otros países, es un compromiso con los pacientes para garantizarles atención con altos estándares de calidad.

“Este reconocimiento internacional reafirma la convicción de que el trabajo en equipo con énfasis en humanización de la atención y con el apoyo de los avances tecnológicos y científicos, son la clave para garantizar el progreso institucional”, expresó.

Hace tres meses se puso en funcionamiento el nuevo servicio de Radioterapia con el Acelerador Lineal Trilogy de Medical Varian Systems.

La institución ha invertido más 10.000 millones de pesos, de recursos provenientes de Findeter y de la institución, en tecnología y sistemas de última generación para la planificación y aplicación de tratamientos radiantes con ventajas y beneficios para sus pacientes. Desde entonces se han atendido 57 pacientes en 443 sesiones.

También fue puesta al servicio el área de hemodiálisis en respuesta a las necesidades de pacientes con enfermedad renal, quienes en su gran mayoría también padecen de enfermedades cardiovascular, pulmonar y digestiva, lo que hace necesario tratamientos de alto nivel de complejidad, con atención integral y servicios.

Pero si se trata de entender la evolución del Hospital Universitario de Nariño, que no ha sido ajeno a la crisis que ha golpeado al sector salud, se debe recordar que hace dos años realizó la primera cirugía de corazón abierto.

Desde ese entonces cada semana se efectúa esta clase de intervenciones que permiten sanar a pacientes no solo de Nariño, sino también del Putumayo y sur del Cauca, con diferentes patologías cardíacas.

También ha sido importante la implementación de programas como el de nutrición a madres lactantes de bebés prematuros y el



Sala de Prensa

Banco de Leche Humana, iniciativa que surgió en convenio con la Fundación Éxito de Medellín.

En 11 meses de funcionamiento la calidad de la leche mejoró un 30 por ciento y las mamás están tranquilas al poder permanecer al lado de sus hijos. El trabajo con la comunidad y su vinculación a la Red Global de Hospitales Verdes y Saludables, con la implementación en las prácticas sustentables y promoción de la salud ambiental, son otras fortalezas de este centro asistencial que se alista a celebrar sus 40 años.

CALI

EL TIEMPO

Diario El Tiempo, 22 de Noviembre de 2015. Página 17.